

## **Aparecen 6 fiscales que archivaron casos contra alcalde David Mamani en Juliaca**

**Escribe:** LOURDES CALLA



David Mamani Paricahua, alcalde de la Municipalidad Provincial de San Román

Como se recuerda, el mes de marzo, el Órgano Desconcertado de Control Interno (ODCI) del Ministerio Público, inició investigación contra 16 magistrados, entre fiscales y ex fiscales de la provincia de San Román; pero ahora aparecieron 6 fiscales que no estuvieron incluidos en esa lista de archivadores.

En la nueva lista se encuentran la ex fiscal Carmen de la Fuente que archivo 9 denuncias por peculado, usurpación de funciones y abuso de autoridad; también el ex fiscal Ronald Cuadros Rivera que archivó 5 denuncias.

También figuran en la lista: la actual fiscal Manuel Guarnizo, la ex fiscal Roxana Vega, Beatriz González y José Zapana quienes también archivaron denuncias referidas al alcalde de Juliaca David Mamani Paricahua quien ejerce poder desde el año 2006.

La investigación de ODCI es por los delitos de cohecho pasivo específico y asociación ilícita para delinquir e incluye a magistrados y ex magistrados, que durante los 7 últimos años tramitaron denuncias contra Mamani Paricahua.

Este reporte oficial de la fiscalía muestra cantidad de denuncias archivadas por la Fiscalía de Prevención del Delito, la denuncia con la mayor cantidad de imputados es por la irregular adquisición de las 30 cámaras de videovigilancia. Este caso fue descubierto por Contraloría de la República y tiene 14 denunciados y como testigo al alcalde de Juliaca.

Es necesario subrayar que luego de la apertura de investigación, ODCI excluyó al fiscal Fredy Vilca Monteagudo, no obstante, aún falta definir el caso del fiscal Pedro Vilca Noa ex fiscal superior que no llevó ningún caso de la autoridad edil.

Por su parte, la presidenta de la Junta de Fiscales Superiores, Sofía Gaby Pantigozo Meza, consultada sobre el tema, deslindó responsabilidades indicando que el ámbito de Control Interno no depende de la presidencia de la Junta de Fiscales.

## **MENOR DE 15 AÑOS ESCAPÓ DE MANOS DE PROXENETA EN LA RINCONADA - PUTINA**

**Escribe:** Jimmy Cahuana



Una adolescente de iniciales F.Q.C (15), logró escapar de manos de una presunta proxeneta que la trajo con engaños de la provincia de Sicuani (Cusco) y la obligó a trabajar como dama de compañía en mina La Rinconada.

La encargada de captar fue una dama de compañía conocida como “Lucrecia”, quien trajo a la menor con el cuento de laborar en una ferretería, donde percibiría 700 soles mensuales, pero con amenazas fue llevada hasta el centro poblado La Rinconada en el distrito de Ananea.

Los agentes de la comisaría lograron arrestar a la presunta proxeneta identificada como Mauricia Mamani Chávez en el paradero a La Rinconada, cerca al puente Ramana en Putina; según la menor, la mujer la obligó a mantener relaciones sexuales con parroquianos que libaban licor en el local donde trabajaba. Ahora felizmente la menor se encuentra en manos de la Fiscalía de la Familia.



## **Pobladores denuncian que mineros informales bolivianos invaden 300 metros de territorio peruano en Cojata - Huancané**

Publicado el día lunes 07 de abril del 2014



Una pobladora identificada como Margarita Calisaya Mamani, del sector Perla, jurisdicción del distrito fronterizo de Cojata, provincia de Huancané, denunció que un grupo de mineros informales de nacionalidad boliviana, desde hace más de 15 días atrás, invadieron más de 300 metros de territorio peruano.

Muy preocupada por la forma cómo trabajan y contaminan el río Suchis y el medio ambiente, Calisaya Mamani, señaló que ninguna autoridad, llegó a la zona, para poner orden y hacer respetar el territorio peruano, mucho menos la Policía del Puesto de Vigilancia Fronteriza del sector.

“De este hecho se le comunicó a dos policías que hay en el Puesto de Vigilancia, pero no hacen nada, sólo miran, no sé si dan a conocer o no a sus superiores, porque la contaminación que hacen afecta a nuestros ganadores, pero con mayor intensidad al lago Titicaca” dijo la denunciante.

### **Sacaron Hito**

En otro momento, Margarita Calisaya Mamani, también señaló que los mineros informales de Bolivia, hacen remoción indiscriminada de tierras en la zona, incluso desaparecieron el hito instalado en la zona del sector Perla, “pedimos la intervención del gobierno regional y central, incluso a nivel Cancillería, para que hacen intervención a los contaminadores” añadió.

### **Ya se dispuso inspección**

Al respecto, el general PNP Alberto Villalobos Fernández, jefe del Frente Policial de Puno, señaló que ya envió una comisión de agentes del orden, para que viabilicen si realmente, los boliviano invadieron o no el territorio peruano, y el informe llegaría en las siguientes horas para dar cuenta a sus superiores y por ende al gobierno central, para actuar de acuerdo a las leyes internacionales.

## **Puno: Continúa retrasos y ausencia de maquinarias en la carretera Lago Sagrado de los Incas**

Publicado el día lunes 07 de abril del 2014 a las 07:17



El integrante del comité de lucha del asfaltado de la carretera Lago Sagrado de los Incas, Raúl Ascencio Quispe, informó que no existen avances en los trabajos de la referida vía de comunicación en el tramo I, donde no supera el 30% de ejecución física.

Indicó que hace más de dos años se viene esperando la conclusión de la obra, pero a la fecha continúa con problemas en los trabajos, debido a que falta la presencia de maquinarias.

Respecto al tramo II, señaló que desde el segundo semestre del año 2013 se viene esperando la emisión de una resolución para el inicio de obra por parte de la entidad regional; sin embargo a la fecha no se conoce la fecha en que realizarán los trabajos en el referido trayecto.

## **Puno: Presentan proyecto de ley que plantea el asfaltado de la carretera Puno – Cusco**

Publicado el día lunes 07 de abril del 2014 a las 07:14

En los próximos días, la Comisión de Transportes y Comunicaciones del Congreso de la República, discutirá el Proyecto de Ley 3240 que Declara de Necesidad Pública e Interés Nacional el Asfaltado de la Carretera de Integración Interregional Puno-Cusco que comprende 185 kilómetros de pista asfáltica que unirá las ciudades de Ayaviri, Llalli, Umachiri del Departamento de Puno, luego Kishco, Sergio Tejada y Yauri del Departamento de Cusco, así lo informó el congresista, Rubén Condori Cusi.

Condori Cusi, señaló que el asfaltado de la referida vía es muy importante para la economía de las poblaciones rurales, el mismo que facilitará el intercambio comercial asegurando el acceso de bienes producidos hacia los centros de consumo, también ayudan a incrementar la cobertura de los servicios básicos de salud, educación, saneamiento.

Cabe precisar que la propuesta legislativa de asfaltar la carretera de integración interregional Puno Cusco, se encuentra inmersa dentro de las Políticas de Estado expresadas en el Acuerdo Nacional, que establece en materia de “infraestructura y vivienda” por el cual el Estado orienta sus políticas a priorizar la construcción y mejoramiento de redes viales que cuide el medio ambiente.



## **Puno: Sunat incautó dos camiones con mercancía de contrabando**

07/04/2014



Dos pesados camiones cargados con Sal industrial, fueron intervenidos por personal de Aduanas en la carretera Puno – Desaguadero a la altura del distrito de Chucuito.

Durante el operativo, y al requerir la documentación de la carga transportada; los propietarios y conductores no pudieron demostrar la procedencia legal de la mercancía, por lo cual ambos transportes fueron trasladados a los almacenes de Aduanas en la ciudad de Puno.

Ambos vehículos transportaban más de 56 toneladas de Sal industrial cuyo costo supera los 5 mil dólares, por lo cual se determinó su incautación y traslado a los almacenes de Aduanas.



**ESTÁ GRAVE POLICÍA LUCHA POR SOBREVIVIR**

El policía Hugo Mendoza (29), que se accidentó en su motocicleta, no puede ser evacuado a Lima, por su delicado estado de salud.



**CAMINATA FAMILIAR MOTIVANDO LA ACTIVIDAD FÍSICA**

Por conmemorarse el Día Mundial de la Salud, miles de personas participarán de la caminata que se realizará este domingo 13 de abril.

**HUANCANÉ. MINEROS INVADEN NUESTRO TERRITORIO**

# Bolivianos invaden Puno

PNP inspecciona la zona para verificar usurpación de tierras

● **Katia Ramos**  
kramos@gruposensa.pe

**M**uy preocupada, Margarita Calizaya Mamani pobladora de Peral, jurisdicción del distrito fronterizo de Cojata, Huancané, llegó a Puno para denunciar que un grupo de más de 25 mineros informales de Bolivia, invadieron más de 300 metros de su territorio.

**DENUNCIA.** Según detalló la pobladora agraviada, hace 15 días los mineros informales bolivianos ingresaron a territorio peruano para invadir aproximadamente 300 metros de terreno, donde trabajan contaminando el río Suches y el medio ambiente. La pobladora denunció que ninguna autoridad llegó a la zona para poner orden y hacer respetar el territorio peruano, por lo que pidió que el puesto de Vigilancia Fronteriza de la Policía defiende esta parte de nuestro país.



Mineros operan ilegalmente en la zona de frontera



**PNP.** El jefe del frente policial de Puno general PNP Alberto Villalobos Fernández, informó que un contingente policial fue enviado a la zona para informar si verdaderamente los bolivianos invadieron el territorio.

“Comunicamos lo sucedido a las autoridades, pero no hacen nada, solo miran, porque la contaminación que hacen afecta a nuestros ganaderos, pero con mayor intensidad al lago Titicaca, pedimos la intervención de la Cancillería, el gobierno

Central y Regional”, expresó la pobladora. Por su parte, el jefe del frente policial de Puno general PNP Alberto Villalobos Fernández, manifestó que un contingente policial fue enviado a la zona, para informar si verdaderamente los bolivianos invadieron el país.



Muere por exceso de alcohol

**BEBIÓ EN LOS MÁS DE 100 ANTROS**

## Joven minero muere por intoxicación alcohólica

**LA RINCONADA.** Pese al esfuerzo del personal de salud, un trabajador minero del centro poblado La Rinconada, distrito de Ananea, falleció por intoxicación alcohólica severa. La víctima de nombre Javier Cabrera Miranda de 19 años de edad, habría estado tomando por muchos días en los más de cien antros de perdición de venta de bebidas alcohólicas, en donde gastó todo el dinero que tenía.

El sábado nuevamente los familiares lo trasladaron al centro de salud por una crisis convulsiva pos alcohólica, pero los galenos pese al esfuerzo no pudieron salvarle la vida falleciendo el joven.

**AUXILIADO.** Según las informaciones, el pasado viernes encontraron al joven tirado en la calle prin-

**PROMOVIENDO EL ARTE**

## Entregan instrumentos musicales en Ananea

**PUNO.** Alrededor de treinta instrumentos de cuerda, percusión y de viento fueron exhibidos y entregados a la escuela de música, por el alcalde Samuel Ramos Quispe, del distrito de Ananea. El acto de entrega fue realizado en la plaza Grau del distrito, en presencia de autoridades locales y pobladores. Con el fin de promover el arte musical, el alcalde hizo un llamado a jóvenes y niños para que participen en la escuela de música y de esta manera rescatar



costumbres artísticas del distrito. También se dio inicio al programa de la actividad física y recreativa en espacios públicos, donde participará toda la población.



## LADRONES ASALTAN Y HIEREN EN LA OREJA A VARÓN Cogotean a albañil en zona céntrica

**PUNO.** Al promediar las 7 de la noche del sábado último, 4 sujetos desconocidos atacaron a un albañil en la intersección de la avenida Simón Bolívar y el jirón Carabaya, estuvieron a punto de cortarle la oreja. La víctima identificada como Brígido Coila (46), ingresó a las 7:30 de la noche a la sala de

emergencia del hospital regional de Puno Manuel Núñez Butrón para su curación, allí los médicos le diagnosticaron herida cortante en su oreja izquierda. “Se acercaron como si estarían jugando, y de un de repente me agarraron y me robaron todo lo que tenía, y porque me resistí me cortaron la oreja, no sé

si fue con cuchillo o navaja”, relató el herido mientras era atendido. Al respecto, los comerciantes del mercado Unión y Dignidad de Puno lamentaron que todos los días, en horas de la noche, sus clientes y usuarios del mercado, son víctimas de robos, por parte de delincuentes.



### CAPACHICA PRESENTAN INFORME ECONÓMICO

La Municipalidad de Capachica desarrolló su informe económico, detallando los alcances de la instalación de agua potable.



### SAN ROMÁN INFORME ECONÓMICO EL 14 DE ABRIL

La comuna juliaqueña realizará el informe económico año fiscal 2013, el próximo lunes 14 de abril en el Teatro Municipal.



Proveedoras del sector Minero en feria

### PROMOVERÁN INTERCAMBIO COMERCIAL

## Proveedoras mineras en Expomin Chile 2014

**LIMA.** La Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (Promperú) informó que una misión de 14 empresas peruanas proveedoras del sector minería, participará en la Feria Internacional "Expomin 2014", que se realizará en la ciudad de Santiago, Chile, del 21 al 23 de abril de 2014.

Este es un evento especializado en la industria de la minería, que congrega a compradores, proveedores y representantes del sector minero de Latinoamérica.

La participación peruana tiene por objetivo promover el intercambio comercial de las empresas proveedoras peruanas del rubro minero, en las áreas de exploración, explotación y procesamiento de minerales e insumos, con el mercado chileno y sudamericano. Promperú autorizó el viaje a Chile de dos funcionarios de la Dirección de Promoción de las Exportaciones y la Dirección de Comunicaciones e Imagen País de dicha institución, Joaquín Schwalb y Jonathan Díaz.

### PARA PLANIFICACIÓN ENERGÉTICA

## MEM constituye Comisión Consultiva

**LIMA.** El Ministerio de Energía y Minas (MEM) constituyó una Comisión Consultiva, cuyo objetivo será emitir opinión y facilitar el diálogo con los grupos de interés del sector, sobre los productores resultantes del Proceso de Planificación Energética, la que será presidida por el viceministro de Energía, Edwin Quintanilla. La Secretaría Técnica de la comisión será asumida por la Dirección General de Eficiencia Energética



del MEM. Entre sus integrantes figuran exministros del sector como Carlos Herrera Descalzi y Daniel Hokama. Sus funciones serán a partir de hoy 7 de abril.

### PUNO. LEGISLADOR RUBÉN CONDORI PRESENTÓ INICIATIVA

# Nuevo corredor económico del sur

Debatirán proyecto de ley del asfaltado de la vía interregional Puno-Cusco

● **Jessy Quispe**  
jquispe@grupoprensa.pe

**L**a Comisión de Transportes y Comunicaciones del Parlamento discutirá próximamente el Proyecto de Ley 3240 que Declara de Necesidad Pública e Interés Nacional el Asfaltado de la Carretera de Integración Interregional Puno-Cusco, que comprende 185 kilómetros de pista asfáltica que unirá las ciudades de Ayaviri, Llalli, Umachiri del Departamento de Puno, luego Kishco, Sergio Tejada y Yauri del Departamento de Cusco.

**VÍAS.** Las carreteras interregionales constituyen elementos de vital importancia para la economía de las poblaciones rurales, facilitan el intercambio comercial asegurando el acceso de bienes producidos hacia los centros de consumo, también ayudan a incrementar la cobertura de los servicios básicos de salud, educación y saneamiento.

**PRODUCCIÓN.** Según el censo estadístico del INEI 2013, Puno lidera la producción en cultivos andinos como es la cañihua (98,41%), quinua (80,74%),



FOTO: CORREO

Vía será parte del corredor de Desarrollo e Integración Chank Quechua Aimara



**Carretera** Será parte del Proyecto de Ley 2959-2013 que declara de necesidad pública e interés nacional la rehabilitación y el Mejoramiento de la Carretera del corredor económico de Puno, Cusco y Apurímac.

oca (36,57%), cebada grano (16,73%), haba grano (16,45%) y finalmente papa (14,35%). Sin embargo, los principales problemas para su comercialización son los bajos niveles de productividad por hectárea, y la falta de accesos a zonas donde existen pro-

ductos andinos. De ejecutarse el proyecto de infraestructura vial que unirá Cusco y Puno, facilitaría la articulación con los mercados de otras ciudades del Perú

**PROYECTO.** Cabe resaltar, que la propuesta legislativa

de asfaltar la carretera de integración interregional Puno-Cusco, se encuentra inmersa dentro de las Políticas de Estado expresadas en el Acuerdo Nacional, que establece en materia de "infraestructura y vivienda" por el cual el Estado orienta sus políticas a priorizar la construcción y mejoramiento de redes viales que cuide el medio ambiente. Actualmente, el Proyecto se encuentra en la Comisión de Transportes.



**IMPOTAR DE CHINA**  
Puno: 10 y 11 de Abril  
Julica: 23 y 24 Abril  
Informes: 951997899, RPM: 880606  
Julica: Galerías Copacabana - Jr. Moquegua  
Puno: Galerías el Sol N° 187 - Int. 212

### AVISO

SE HA EXTRAVIADO DIPLOMA DE BACHILLER EN CIENCIAS DE LA EDUCACION DEL SEÑOR RONALD JAIME YUCRA QUISPE. IDENTIFICADO CON DNI N°40875287 EN INMEDIACIONES DE LA LAGUNA TEMPORAL DE JULIACA EL DIA 03 DE ABRIL DEL 2014.  
DIPLOMA EMITIDO POR LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN AGUSTIN DE AREQUIPA EL 04 DE OCTUBRE DEL 2002. CON N° 4256.

### ATENCIÓN EMPRESARIOS

Vendo casa comercial  
A 1 cdra. del Ovalo Mariscal  
Castilla (La negra - Feria Altiplano)  
2do cuadra Av. Jesus  
AT. 375m2 - 14 m frente,  
tiendas, trastiendas, oficina, departamento  
160m2, almacenes, trato directo con el dueño  
RPC 953758976 - RPM 4422934.

